

Etudiants/entreprises : une relation gagnant-gagnant



La dernière édition en date du Mardi des Rencontres organisé par la CCI du Valenciennois devait mettre à l'honneur les étudiants dans leur relation fructueuse avec les entreprises de l'arrondissement. Il fut ainsi question de la troisième opération « Arrêt sur image » et de son bilan toujours très positif.

En 2005, la chambre de commerce et l'université de Valenciennes officialisaient un premier partenariat : une opération impliquant 35 entreprises et 5 étudiants, baptisée « Arrêt sur images ». Les seconds devaient aider les premières à organiser leur communication commerciale en réalisant pour elles tracts et affiches, cartes de fidélité, campagnes de promotion, etc. L'opération, reconduite l'année suivante, devait rencontrer un succès encore plus grand, avec 123 entreprises participantes associées à 39 étudiants. Aux actions collectives d'« Arrêt sur image » venaient en outre s'ajouter des actions individuelles réunies sous l'appellation « Tandem ».



« En 2007, les résultats sont encore en nette progression : 171 entreprises ont bénéficié de l'aide de 120 étudiants. C'est un cap qui vient d'être franchi, conformément à l'objectif poursuivi par la chambre et l'université », rappelait Francis Aldebert en préambule de cette dernière édition du Mardi des Rencontres avant les vacances. Pour le président de la CCI du Valenciennois, « ce rapprochement entre étudiants et entreprises est d'autant plus important qu'il est l'un des facteurs du développement économique de notre arrondissement ». « L'université de Valenciennes constitue un incomparable vivier de compétences pour les PME du Valenciennois. »

De son côté, l'université de Valenciennes a très largement misé sur la professionnalisation de ses formations, de manière à préparer ses étudiants à l'entrée dans la vie active. Aussi apprécie-t-elle à sa juste valeur des opérations comme ces « Arrêts sur image », qui sont autant de tremplins vers l'emploi. (Deux étudiantes investies dans les deux premières éditions ont d'ailleurs trouvé du travail à la suite de cette première confrontation avec le monde de l'entreprise. Toutes deux sont aujourd'hui employées... à la CCIV !) Désormais, Francis Aldebert souhaiterait que l'initiative, jusque-là cantonnée au secteur tertiaire, s'élargisse aux métiers industriels... et au Hainaut.



« Cette opération est l'un des projets que l'on pourrait concrètement transposer à une échelle géographique supérieure dans le cadre de la fusion des CCI d'Avesnes et Valenciennes », avançait d'ailleurs Francis Aldebert, mardi soir, saluant au passage la présence dans le public du Mardi des Rencontres du directeur général de la chambre de commerce avesnoise, venu saluer son homologue valenciennois Yves Louzé.